
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

29 de marzo de 2023 

 

 

  



 
 
 
 

                                                29 de marzo de 2023 

 

INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Estrategia, adhesión de diputadas del PRD a Representación Parlamentaria 
https://www.quadratin.com.mx/politica/estrategia-adhesion-de-diputadas-del-prd-a-
representacion-parlamentaria/  
https://www.changoonga.com/2023/03/28/michoacan-diputadas-aseguran-se-desintegra-
bancada-pero-el-prd-no-desaparece-del-congreso/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/cisma-en-prd-se-queda-sin-bancada-en-el-
congreso-de-michoacan/ 
https://primeraplana.mx/archivos/920763 
Las diputadas Mónica Valdez, Julieta Gallardo y Guadalupe Díaz llamaron a quienes 
cuestionan su adhesión a la Representación Parlamentaria a no caer en la falsa discusión 
que sólo beneficia los intereses totalitarios del régimen en turno. “El PRD no se diluye del 
Congreso del Estado, el PRD sigue teniendo diputadas que lo representan, el PRD a través 
de sus legisladoras sigue en su ruta histórica por la defensa del interés común”, afirman. 
En un manifiesto señalan que son diputadas del PRD y en congruencia con ello es que 
deben librar la batalla que hoy demandan las y los michoacanos en la defensa de nuestras 
instituciones, del equilibrio de poderes, de los controles para evitar los excesos dentro del 
Poder Público.  
 
Michoacán Exmagistrado Silvanista Anuncia Dará La Batalla Tras Su NO Reelección 
https://www.changoonga.com/2023/03/28/michoacan-exmagistrado-silvanista-anuncia-
dara-la-batalla-tras-su-no-reeleccion/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/conf%C3%ADa-sergio-mecino-en-
resoluci%C3%B3n-de-amparo-a-favor-para-regresar-al-tjam 
Luego de que la LXXV Legislatura Del Congreso del Estado, negara la reelección del 
magistrado de la quinta sala del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán, el ex 
titular de dicha sala, Sergio Mecino Morales, acuso en particular al poder ejecutivo, de iniciar 
una persecución política en su contra. Detalló, que desconocía el hecho de haber sido 
negado para la reelección del cargo, pues durante su desempeño en el mismo, siempre 
había cumplido con la impartición de justicia, rematando su argumento, con que él, era un 
Magistrado incómodo, por ser siempre honesto.  
 
Restablecer el orden en el Congreso, objetivo de la Representación 
https://www.contramuro.com/restablecer-el-orden-en-el-congreso-objetivo-de-la-
representacion/ 
La nueva conformación Representación Parlamentaria, busca restablecer el orden en el 
Congreso del Estado, sostiene el diputado Oscar Escobar Ledesma quien, junto con otros 
seis legisladores anunciaron su decisión de incorporarse a ésta. En estos momentos la 
Representación Parlamentaria es la principal fuerza dentro del Congreso local, con diez 
diputados, lo que la haría susceptible a presidir la Junta de Coordinación Política. Sin 
embargo se prevé que presenten su renuncia a la Representación los diputados Marco Polo 
Aguirre, Fanny Arreola y Eréndira Isauro. 
 
Mecino, con posibilidad de ampararse contra negativa del Congreso: Daniela de los 
Santos 
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https://moreliactiva.com/mecino-con-posibilidad-de-ampararse-contra-negativa-del-
congreso-daniela-de-los-santos/ 
 El magistrado Sergio Mecino Morales tiene la libertad de interponer cualquier proceso 
jurídico que considere en contra de la negativa del Congreso del Estado de aceptar su 
reelección como titular de la Sala Quinta del Tribunal de Justicia Administrativa del Tribunal 
de Justicia Administrativa. Ello lo aseguró la diputada del PRI y presidenta del Comité de 
Comunicación Social del Congreso del Estado, Daniela de Los Santos Torres, quien 
aseguró que no hubo chanfle en la negativa de la reelección de ayer por la noche, pues 
ciertamente se requería una mayoría calificada para su reelección y ésta no se obtuvo. 
 
Destaca Juan Carlos Barragán con 115 iniciativas presentadas en Congreso de 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/destaca-juan-carlos-barrag%C3%A1n-con-115-
iniciativas-presentadas-en-congreso-de-michoac%C3%A1n 
En el transcurso de un periodo y medio de la LXXV Legislatura, el diputado de Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena), Juan Carlos Barragán Vélez, ha presentado un total 
de 115 iniciativas, algunas en conjunto con otros compañeros parlamentarios y la mayoría 
en solitario. En entrevista con Mario Hernández para Fórmula Noticias Michoacán, que se 
transmite de lunes a viernes de 15:30 a 17:00 horas a través del 105.1 de FM, el morenista 
destacó que sus propuestas van encaminadas en atender las prioridades de la agenda 
ciudadana. Estas iniciativas de forma literal solamente una bancada parlamentaria lo había 
hecho en los tres años, nosotros lo hemos conseguido de manera individual y no nos da 
mucho orgullo este número porque han sido iniciativas que buscan mejorar el bienestar 
social del pueblo de Michoacán" 
 
Reprobado nuevamente informe financiero del Congreso 
https://www.contramuro.com/reprobado-nuevamente-informe-financiero-del-congreso/ 
Una vez más, el informe financiero trimestral presentado por Rocío Pineda Gochi, secretaria 
de Finanzas del Congreso del Estado, fue reprobado por el Comité de Administración y 
Control de la Cámara. Así lo confirmó el diputado Juan Carlos Barragán quien refirió que el 
Comité ha realizado ya algunas observaciones y se dio por no aprobado el último informe 
trimestral como todos los que ha presentado la funcionaria. “Sigue habiendo 
discrecionalidad en el manejo de los recursos, sigue habiendo un uso faccioso del dinero 
público que tiene el propio Congreso; yo por más que exijo y pido que se transparenten las 
cosas siguen cayendo en lo mismo”. 
 
Boletines: 
 
La 75 Legislatura convoca a la juventud al foro “Relevo Generacional” 
La diputada presidenta de la Mesa Directiva de la 75 Legislatura, Julieta García Zepeda, 
invitó al Seminario Político “Relevo Generacional” Capítulo Michoacán, evento que incluye 
un parlamento juvenil en la máxima tribuna de las y los michoacanos. Dicho evento, precisó 
García Zepeda, se llevará a cabo con el objetivo de formar e impulsar de manera integral a 
líderes y lideresas de nuestra nación. En ese sentido, los días 15 y 16 de abril del presente 
año se realizarán talleres y conferencias en temas político-sociales en la sede del Congreso 
del Estado, concluyendo con un parlamento juvenil donde se presentarán las mejores 
iniciativas en la tribuna legislativa. 
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75 Legislatura y ciudadanos construyen nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial 
La participación ciudadana en los temas públicos es fundamental para lograr grandes 
resultados en favor de la población y hoy, “marcan un nuevo rumbo para la movilidad en 
Michoacán”, aseguró la diputada Julieta García Zepeda, presidenta de la Mesa Directiva 
del Congreso del Estado. En el marco del Parlamento Abierto para la Consulta Ciudadana 
de la Ley de Movilidad y Seguridad Vial, que en esta ocasión tuvo lugar en el municipio de 
Zamora, la también presidenta de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del 
Congreso del Estado, manifestó que, además, de la mano de la gente, se nutren y 
consolidan los trabajos legislativos. 
 
Juan Carlos Barragán impulsará reforma para quitar patria potestad a feminicidas 
Con el propósito de suspender los derechos de paternidad a los hombres investigados y 
sancionados por feminicidio, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez presentará reforma al 
Código Familiar. La reforma contempla la pérdida, suspensión y modificación de la patria 
potestad cuandoel padre esté vinculado a proceso o dictado por delito de feminicidio, lo 
anterior con el propósito de proteger a las niñas, niños y adolescentes. “La pérdida de la 
patria potestad del padre feminicida, es constitucionalmente válida al ser acorde con el 
interés superior de la infancia, pues tal medida obedecerá precisamente a resguardar el 
bienestar y desarrollo de los menores de edad sujetos a ella. 
 
El Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Solidario (GPPES) informa que ha 
tomado la decisión de suspender su representación en la 75 Legislatura del Congreso 
del Estado de Michoacán de Ocampo.  
Asimismo, confirmamos que la Diputada, Luz María García García y la Diputada, Rocío 
Beamonte Romero, se integran a la Representación Parlamentaria del Congreso Estatal.  
Nuestro interés es el equilibrio de poderes al interior del Congreso, en búsqueda de una 
sana democracia. Hoy, la Mesa Directiva de la 75 Legislatura y la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO) están coordinadas por la misma representación partidista: Morena. 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Cercanos a Morena están en su derecho de aspirar al INE: PRI  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cercanos-a-morena-estan-en-su-derecho-de-
aspirar-al-ine-pri/ 
El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, consideró que cercanos a 
Morena están en su derecho de llegar a formar parte del Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE). En entrevista con Quadratín, Memo Valencia no mostró ninguna 
sorpresa a que entre las quintetas de aspirantes a cuatro consejerías del INE se encuentre 
Bertha María Alcalde Luján, hija de la expresidenta del Consejo Nacional de Morena, Bertha 
Luján, y hermana de la exsecretaria del Trabajo, en el gobierno de AMLO, Luisa María 
Alcalde Luján.   
 
PAN, no irá en alianza con el PRD 
https://indiciomich.com/pan-no-ira-en-alianza-con-el-prd/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/truena-alianza-pan-prd-en-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/rompe-pan-alianza-con-prd-en-michoacan-acusa-
doble-juego/ 
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https://www.changoonga.com/2023/03/28/pan-rompe-alianza-en-michoacan-para-el-2024-
por-alineacion-en-el-congreso/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/partidos/prd-en-problemas-pan-
anuncia-que-no-se-aliara-con-el-sol-azteca-en-michoacan/ 
https://indiciomich.com/pan-no-ira-en-alianza-con-el-prd/ 
Tras las acciones que se han determinado al interior del poder legislativo, y el supuesto 
manejo de Silvano Aureoles en MC, PES Y PRD, el Partido Acción Nacional (PAN), acordó 
no ir más en alguna alianza con el Sol Azteca, así lo dio a conocer María del Refugio 
Cabrera, presidenta del PAN. En conferencia de prensa, integrantes del comité estatal de 
Acción Nacional, insistieron en que la injerencia del ex gobernador ha sido muy notable. 
Para Javier Estrada, secretario general del PAN, señaló que el eje es una muestra de doble 
juego que se ha dado y pues acción nacional no puede prestarse a este tipo de 
simulaciones, “se Establece que no irá más con el PRD, y hace un llamado a la dirigencia 
nacional también, para tomar la misma decisión”, dijo. 
 
Se acentúan riesgos de desaparición del PRD: Antonio Soto  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-acentuan-riesgos-de-desaparicion-del-prd-
antonio-soto/ 
El dos veces líder estatal perredista, Antonio Soto Sánchez, condenó la desaparición de la 
bancada del PRD en la 75 Legislatura, luego de que se sumará a la súper representación 
parlamentaria, y vaticinó una mayor extinción del Partido del Sol Azteca. “En nombre del 
PRD hay quienes han mentido, otros más los utilizan para sus fines personales, incluso hay 
quienes han sido señalados por sus actos de deshonestidad y corrupción”, acusó el 
Consejero Nacional. Me parece lamentable, agregó, que con este tipo de actos se haya 
llevado hasta una situación vergonzosa y delicada al partido. Antonio Soto dijo que nunca 
en la historia se había dado una situación similar. “Desde 1989, el PRD ha tenido un grupo 
parlamentario influyente en la vida política de Michoacán. Hoy lo han maltratado quienes se 
ven beneficiados con sus siglas.  
 
Se queda PES sin bancada en el Congreso de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-queda-pes-sin-bancada-en-el-congreso-de-
michoacan%ef%bf%bc/ 
https://www.changoonga.com/2023/03/28/michoacan-desintegracion-bancada-del-pes-
fue-calculada-dirigente/ 
El Partido Encuentro Solidario (PES), único partido con registro local, se quedó sin bancada 
en el Congreso de Michoacán. Las únicas diputadas que tenía el PES en la 75 Legislatura 
Local, Luz María García García y Rocío Beamonte Romero avisaron a la Mesa Directiva 
que se mudarán de grupo parlamentario. De acuerdo con el documento hecho llegar a la 
Presidencia del Congreso, las legisladoras, ambas de representación proporcional, a partir 
de este 27 de marzo se integrarán a la bancada de la llamada Representación 
Parlamentaria.  
 
Dirigente PRD Michoacán Luchará Por NO Perder Al PAN Como Aliado Al ’24 
https://www.changoonga.com/2023/03/28/dirigente-prd-michoacan-luchara-por-no-perder-
al-pan-como-aliado-al-24/ 
El dirigente estatal del Partido De La Revolución Democrática (PRD) Octavio Ocampo 
Córdova, aseguró que se daría a la tarea de buscar alguna posibilidad de retomar la alianza 
con el Partido Acción Nacional (PAN), quienes decidieron romperla durante la mañana de 
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este martes. Voy a darme la tarea de buscar una posibilidad de volver a construirlo juntos 
hay una relación buena, yo soy amigo y fui compañero diputado de la presidenta del Partido 
Acción Nacional y vamos a buscar cualquier oportunidad para construir nuevamente las 
audiencias», comentó el dirigente. 
 
Instrascendente E Inútil Inhabilitación De Silvano: PAN Michoacán 
https://www.changoonga.com/2023/03/28/instrascendente-e-inutil-inhabilitacion-de-
silvano-pan-michoacan/ 
El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, tenía la obligación de cumplir 
con la declaración patrimonial, pero también tiene el derecho de presentar recursos legales 
para defenderse, indicó el secretario general del Comité Directivo Estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN), Javier Estrada Cárdenas. “Por el tipo de sanción que tiene, para mí en lo 
particular es intrascendente porque no le inhabilita para el próximo proceso electoral”, 
recalcó durante la conferencia de prensa realizada esta mañana en la ciudad de Morelia. 
 
Alcalde de Morelia afirma que AMLO no puede quitar al INE 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alcalde-de-morelia-afirma-que-amlo-no-puede-
quitar-al-ine-9833808.html 
https://www.changoonga.com/2023/03/28/celebra-alcalde-de-morelia-que-bien-que-se-
suspendio-plan-b-de-amlo-estoy-listo-para-manifestarme/ 
Después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmara que si se cancela en 
definitiva su llamado Plan B en materia electoral, ya se tiene listo el Plan C, el cual consiste 
en convocar a no votar por el bloque conservador, por lo que el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que el mandatario federal puede aventarse todo 
el "abecedario" pero no quitará al Instituto Nacional Electoral (INE). Martínez Alcázar 
expresó que la federación no podrá arrebatar la democracia de los mexicanos, tratando de 
eliminar al referido instituto, por lo que aseguró que si es necesario, continuará marchando 
en las próximas manifestaciones que se den, esto luego que se diera a conocer que podría 
existir una tercera convocatoria para una marcha en favor de dicho órgano. 
 
El PRD “no debe estar para intereses de unos cuantos ni ser utilizado para 
satisfacer apetitos personales”: Helder Valencia 
https://metapolitica.news/2023/03/28/el-prd-no-debe-estar-para-intereses-de-unos-
cuantos-ni-ser-utilizado-para-satisfacer-apetitos-personales-helder-valencia/ 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) “no debe ser utilizado para satisfacer 
intereses personales o de un grupo”, señaló el secretario de Planeación Estratégica y 
Organización del partido, Helder Valencia Soto. El político michoacano reprobó la 
desintegración del Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso de Michoacán y el hecho 
de que las tres diputadas locales perredistas hayan dejado su bancada para sumarse a la 
“Superrepresentación parlamentaria”, junto a un coordinador que también abandonó al 
partido. 
 
Inminente, inoperatividad del TJAM por vacante en la quinta sala  
https://www.quadratin.com.mx/politica/inminente-inoperatividad-del-tjam-por-vacante-en-
la-quinta-sala/ 
La inoperatividad del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) en materia 
de anticorrupción y responsabilidades administrativas es inminente debido a que la quinta 
sala quedará vacante por tiempo indefinido. El secretario general de acuerdos, Santiago 
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Manzo, actualmente es magistrado por ministerio de ley de la segunda sala administrativa 
ordinaria del TJAM, debido a que la titularidad está en litigio porque Griselda Lagunas 
obtuvo el amparo de la justicia federal cuando el Congreso del Estado le negó la reelección 
indirecta y la Suprema Corte de Justicia de la Nación aún no resuelve de fondo el asunto. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Se excedió en funciones Contralora al inhabilitar a Silvano Aureoles  
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-excedio-en-funciones-contralora-al-inhabilitar-a-
silvano-aureoles/ 
https://www.contramuro.com/impugnan-inhabilitacion-de-silvano-por-exceso-de-sancion/ 
https://postdata.news/excesiva-inhabilitacion-a-silvano-aureoles-se-impugnara-hasta-la-
scjn-huergo/ 
https://postdata.news/casi-90-de-las-observaciones-al-gobierno-silvanista-por-faltas-no-
graves-ex-contralor/ 
La secretaria de Contraloría, Azucena Marín, se excedió en sus funciones al imponer una 
inhabilitación de 11 meses al exgobernador Silvano Aureoles, por no presentar su 
declaración patrimonial al término de su administración, la cual ya fue impugnada, afirmó el 
ex titular de la dependencia, Francisco Huergo. A la funcionaria estatal se le pasó revisar el 
artículo 101 de la Ley de Responsabilidades Administrativas, en el que se establece que la 
Contraloría se abstendrá de iniciar procedimiento o sancionar, si advierte que no hay daño 
al erario o si se corrigió la omisión y se hizo de manera voluntaria, indicó.   
 
Distribuidor vial de salida a Salamanca, con ampliación hasta finales de junio: 
Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/distribuidor-vial-de-salida-a-salamanca-con-
ampliaci%C3%B3n-hasta-finales-de-junio-bedolla 
Después de que el pasado 7 de marzo terminó el contrato con la empresa encargada de la 
obra del distribuidor vial de salida a Salamanca, se tuvo una ampliación para que puedan 
concluir los trabajos el 30 de junio del presente año, ya que se hicieron 
diversas modificaciones, informó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. En 
el caso de (distribuidor vial a) Salamanca, tenemos hasta el último día de junio, el contrato 
estaba hasta el 7 de marzo, efectivamente, pero por todos los ajustes vamos a ampliar para 
que concluya, estamos en tiempo y forma”. 
 
Exsecretario de Finanzas incurrió en daño al erario: consejero 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/exsecretario-de-finanzas-incurrio-en-dano-al-
erario-consejero-9826032.html 
El consejero jurídico del estado de Michoacán, César Osegueda, indicó que el ex secretario 
de Finanzas, Carlos Maldonado incurrió en daño al erario público por 30 millones de pesos, 
por un pago fuera de la ley. El funcionario indicó que hace unas semanas, la presente 
administración ganó una resolución judicial a la proveedora Soriana por 211 millones de 
pesos, luego de que hubiera una contratación irregular de despensas, cuya situación 
deviene desde el 2012. 
 
Michoacán tiene un Tribunal Administrativo fuerte, eficiente y efectivo: Hugo Gama 
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https://postdata.news/michoacan-tiene-un-tribunal-administrativo-fuerte-eficiente-y-
efectivo-hugo-gama/ 
A quince años de su creación, el Tribunal de Justicia Administrativa (TJAM) sirve a las y los 
michoacanos; la ciudanía tiene un órgano jurisdiccional fuerte, imparcial y objetivo al que 
guía el espíritu de ley, afirmó hoy el magistrado presidente, Hugo Gama Coria, tras una 
reunión de trabajo con integrantes del Pleno. El magistrado Gama destacó que, este 2023, 
el TJAM “cumple quince años de vida al servicio de las y los michoacanos. Pueden estar 
ciertos de que cuentan con un tribunal objetivo e imparcial en sus resoluciones”, dijo.  
 
Dejará Michoacán el top 10 en tasa de homicidio, promete Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/dejara-michoacan-el-top-10-en-tasa-de-homicidio-
promete-ramirez-bedolla/ 
Pese a los sucesos de la semana pasada en Zitácuaro y Tarímbaro, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla defendió la estrategia de seguridad y vaticinó que Michoacán saldrá del 
top 10 de los Estados con mayor tasa de homicidios en el país. Según el mandatario, 
Michoacán ya se encuentra en la octava posición y ha venido remontando en la tabla 
nacional. En términos numéricos, Ramírez Bedolla afirmó que el territorio michoacano ha 
visto reducir sus niveles en el delito de homicidio doloso hasta en un 38 por ciento en los 
últimos meses.  
 
Avanzan propuestas de ruta para el cablebús en Uruapan: Ramírez Bedolla 
https://www.quadratin.com.mx/politica/avanzan-propuestas-de-ruta-para-el-cablebus-en-
uruapan-ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con el director de la empresa internacional 
de sistemas teleféricos Doppelmayr en México, Konstantinos Panagiotou, para revisar 
propuestas de ruta, financiamiento de obra y equipamiento del proyecto de cablebús para 
Uruapan. De acuerdo con un comunicado de prensa, en este encuentro, donde también 
participaron los secretarios de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, y de 
Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez, se presentó al mandatario 
estatal esquemas de inversión, infraestructura y diseños del sistema electromecánico que 
ofrece la empresa austriaca para modernizar el transporte público del municipio. 
 
Michoacán: se distribuyen más de 3 mil mdp en apoyos para productores del campo: 
Roberto Pantoja 
https://mimorelia.com/noticias/economia/michoac%C3%A1n-se-distribuyen-m%C3%A1s-
de-3-mil-mdp-en-apoyos-para-productores-del-campo-roberto-pantoja 
Entre tres programas se distribuyen más de 3 mil millones de pesos en Michoacán para 
apoyar a los productores del campo, resaltó el delegado del Bienestar en el estado, Roberto 
Pantoja Arzola. En conferencia de prensa, el delegado del Bienestar detalló qué tan solo 
del Programa Nacional de Fertilizantes, en Michoacán se atienden a casi 70 mil 
productores, con una inversión de alrededor de Mil millones de pesos.  
 
Arzobispo De Morelia Le Insistirá A Bedolla A Platicar Sobre La Violencia 
https://www.changoonga.com/2023/03/28/arzobispo-de-morelia-le-insistira-a-bedolla-a-
platicar-sobre-la-violencia/ 
El Arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, llama de nueva cuenta al gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, a sentarse a dialogar respecto a la inseguridad que 
se vive en el estado. «Sigo llamando al gobernador Alfredo Ramirez Bedolla a que nos 
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sentemos a dialogar y que él me diga, como gobernante del estado de Michoacán, en qué 
le podemos apoyar», apuntó. 
 
Acuerdan DIF y Cecufid impulsar desarrollo de menores desde el deporte 
https://primeraplana.mx/archivos/920806 
ignan convenio de colaboración el Sistema DIF Michoacán y la Comisión Estatal de Cultura 
Física y Deporte (Cecufid), con la premisa de establecer estrategias encaminadas a realizar 
programas y proyectos que desarrollen el sano crecimiento físico, mental y social de la 
niñez y la adolescencia del estado. En ese marco, la presidenta honoraria del Patronato del 
Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel, destacó que la Cecufid es una aliada en la 
transformación y bienestar de las niñas, niños y adolescentes bajo el resguardo del Sistema 
DIF Michoacán. 
 
Sin mapa de riesgos, 78 municipios michoacanos 
https://www.quadratin.com.mx/principal/sin-mapa-de-riesgos-78-municipios-michoacanos/ 
https://primeraplana.mx/archivos/920711 
En Michoacán, las autoridades municipales han relegado a segundo plano el sistema 
integral de información de riesgos; 78 no cuenta con mapa de riesgos y alrededor de 30 lo 
tienen desactualizado. Un mapa de riesgos debe advertir a las autoridades cuáles son las 
zonas susceptibles a inundación, deslaves, granizadas, heladas o sequía, de allí su 
importancia, ya que permite a protección civil establecer una estrategia que permita dar 
respuesta oportuna a la población.  
 
Listo, operativo de Protección Civil para Semana Santa 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/listo-operativo-de-protecci%C3%B3n-civil-para-
semana-santa 
Personal de Protección Civil se encuentra listo para atender cualquier contingencia durante 
el período de Semana Santa, así lo informó el coordinador Jorge Romero Alvarado tras dar 
a conocer el Plan Operativo de dichas fechas. El coordinador detalló que el plan abarca 
toda la Costa Michoacana, así como diversos municipios en donde se encuentren cuerpos 
de agua, a fin de garantizar la seguridad de los ciudadanos.  
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Policía Morelia aprovecha evento de adultos mayores para infraccionarlos 
https://www.contramuro.com/policia-morelia-aprovecha-evento-de-adultos-mayores-para-
infraccionarlos/ 
Policía Morelia aprovecha entrega de tarjetas de bienestar para adultos mayores para 
infraccionar a personas de la tercera edad, y sumar a la recaudación del gobierno municipal 
de Alfonso Martínez Alcázar, denuncian. Así lo expresaron a Contramuro familiares que 
este martes acudieron al complejo deportivo Venustiano Carranza, para que a sus adultos 
mayores les fuera entregado el nuevo plástico. De manera alevosa, la Policía Morelia se 
puso a infraccionar a quienes fueron llegando, a algunos los quitaron mientras se 
estacionaban pero a otros los dejaron parquearse para después colocar la multa, indicaron. 
 
Morelia Ayto Construye Activamente La Paz En La Capital Michoacana 
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https://www.changoonga.com/2023/03/28/morelia-ayto-construye-activamente-la-paz-en-
la-capital-michoacana/ 
En la construcción de la paz, se debe actuar con proactividad para generar las condiciones 
de bienestar y desarrollo, a la par de hacer valer el Estado de Derecho, aseguró el 
Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar frente a autoridades religiosas. Lo anterior 
lo aseveró en el foro conversatorio “La Familia, Núcleo Generador de la Paz”, que se realizó 
en el Colegio de Morelia, en el cual reconoció la disposición de los diferentes liderazgos 
eclesiásticas por trabajar con la ciudadanía. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Definida, terna para renovación de director en Facultad de Derecho de UMSNH 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/definida-terna-para-renovacion-de-director-en-
facultad-de-derecho-de-umsnh/ 
https://postdata.news/lista-la-terna-para-elegir-al-nuevo-director-de-la-facultad-de-
derecho-de-la-umsnh/ 
La noche de este lunes se dieron a conocer los resultados del proceso de auscultación en 
la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH) como parte del proceso de renovación de director o directora. Los 
aspirantes para ocupar la dirección son: Norma Lorena Gaona, que obtuvo 928 votos de 
parte de los alumnos, 18 de los administrativos y 57 de los académicos; Sergio Carmelo 
Domínguez, con 841 votos de los alumnos, 26 de los administrativos, y 67 de los 
académicos; y Aristóteles Aguilasocho, con 674 votos de los alumnos, cuatro de los 
administrativos, y 18 de los académicos.   
 
UMSNH y SUEUM continúan en negociaciones para reinstalación de trabajadores 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/umsnh-y-sueum-contin%C3%BAan-en-
negociaciones-para-reinstalaci%C3%B3n-de-trabajadores 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, informó que continúan las negociaciones con el Sindicato Único de Empleados 
(SUEUM) para la reinstalación de los trabajadores que fueron despedidos durante el 
rectorado pasado. En entrevista, Ávila González detalló que se revisa caso por caso, a fin 
de buscar la mejor solución para cada trabajador y agregó que en las mesas de negociación 
han estado presentes también el área Jurídica, Tesorería y la Secretaría Administrativa, 
para buscar la mejor solución para cada trabajador.  
 
Llega a Palacio de Gobierno marcha en demanda de maestros 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/llega-a-palacio-de-gobierno-marcha-en-
demanda-de-maestros/ 
https://primeraplana.mx/archivos/920693 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/padres-de-familia-exigen-maestros-para-
primaria-de-charo-9831399.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/padres-de-familia-
se-manifiestan-para-exigir-maestros-en-charo/ 
Al grito de ¡Queremos aprender! y ¡queremos maestros!, los padres de familia, alumnos y 
docentes llegaron a la zona donde se ubica Palacio de Gobierno y Catedral. En este punto 
los inconformes continuaron con su protesta en demanda de que se resuelva la situación 
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de falta de maestros en planteles de primaria en el municipio de Charo, y que al no haber 
respuesta recurrieron a la movilización. El profesor Rubén Escorcia, representante de los 
docentes y padres de familia, mencionó que esperan que algún representante de la 
autoridad estatal los reciba para plantear la problemática.  
 
Falta de maestros en Charo sí se atiende; hace días hubo reunión: SEE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/falta-de-maestros-en-charo-si-se-atiende-hace-
dias-hubo-reunion-see/ 
Ante la manifestación que se registró este martes de parte de docentes, alumnos y padres 
de familia de primarias del municipio de Charo, la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE) emitió su versión. A través de un posicionamiento de la dependencia, se indica que 
este tema de falta de maestros en aquella demarcación, y en particular en las comunidades 
de La Escalera y de Arúmbaro, se ha atendido desde principios de marzo.  
 
CNTE Roja Busca Reformas De Ley Para Regresar Plazas Automáticas A Normalistas 
https://www.changoonga.com/2023/03/28/michoacan-cnte-roja-busca-reformas-de-ley-
para-regresar-plazas-automaticas-a-normalistas/ 
La fracción sindical de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
Sección XVIII, liderada por Jairo Mandujano Ortega, anunció que buscarán proponer una 
iniciativa ante el Congreso de Michoacán para reformar la Ley General del Sistema para la 
Carrera de las Maestras y los Maestros (USICAMM). “Nosotros ya estamos planteando una 
ruta sobre el tema que tiene que ver con la Ley General del Sistema para la Carrera de las 
Maestras y los Maestros y cuál es la ruta que vamos a plantear. Vamos a presentar una 
iniciativa de Ley», señaló Mandujano Ortega. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
IMSS-Bienestar contrata 303 médicos especialistas en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/imss-bienestar-contrata-303-medicos-
especialistas-en-michoacan-9830981.html 
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, informó 
que que han contratado a 303 médicos especialistas en Michoacán. Durante el reporte de 
los avances generales del programa IMSS-Bienestar en el estado, el cual indicó que antes 
de que se implementara este plan de salud había únicamente 536 médicos especialistas 
en la entidad; ahora son 839 con lo que se alcanzó la meta. 
 
Frenarán exportaciones si no se aseguran a trabajadores del campo: IMSS  
https://www.quadratin.com.mx/economia/frenaran-exportaciones-si-no-se-aseguran-a-
trabajadores-del-campo-imss/ 
Es urgente que las empresas y patrones cumplan con dar seguridad social a los 
trabajadores, en este caso, los del sector agroindustrial, ya que de ello dependen factores 
de salud y economía.  En entrevista para Quadratín el delegado del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), Javier Cabral, mencionó que ya hay alertas debido a que Estados 
Unidos y Canadá advirtieron que no importarán aguacate michoacano si no se da seguridad 
social a los trabajadores del campo que se dedican a la producción de este fruto y otros 
más.  
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Exhorta SSM a vacunar contra la poliomielitis a menores de 5 años  
https://www.quadratin.com.mx/salud/exhorta-ssm-a-vacunar-contra-la-poliomielitis-a-
menores-de-5-anos/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población a vacunar a los menores 
de cinco años contra la poliomielitis. La inmunización consta de tres dosis y un refuerzo, y 
está disponible en los 364 centros de salud del estado.  En comunicado de prensa, la 
vacuna hexavalente es gratuita y protege contra la poliomielitis, una enfermedad viral 
altamente contagiosa que puede causar parálisis e incluso la muerte en los infantes que no 
están protegidos. Además, previene de la tos ferina, neumonía, meningitis, difteria, tétanos 
y hepatitis.   
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Colegio de Notarios alerta a ciudadanía por fraudes 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/colegio-de-notarios-alerta-a-ciudadania-por-
fraudes-9829691.html 
El Colegio de Notarios de Michoacán A.C. hizo un llamado a la ciudadanía para que tome 
medidas preventivas, no arriesgue su patrimonio y evite ser víctima de la delincuencia; 
mediante un comunicado enumeró algunas señales de alerta: Fraude telefónico. En los 
últimos meses se han detectado llamadas telefónicas realizadas por grupos 
delincuenciales, quienes haciéndose pasar por notarios públicos o colaboradores de 
notarías públicas, solicitan la entrega, transferencia o depósitos de dinero a cuentas 
bancarias o tiendas de convivencia, mismas que regularmente realizan con fines urgentes, 
con diferentes objetivos por ejemplo: entregarles o enviarles sus escrituras; concluir 
supuestos trámites de escrituras que están realizado en la notaría; cubrir impuestos de 
actos que se estén tramitando en las notarías.  
 
Balacera en Chiquimitío deja 2 agentes de la Policía Morelia heridos  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/balacera-en-chiquimitio-deja-2-agentes-de-la-
policia-municipal-heridos/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/agreden-a-elementos-de-la-polic%C3%ADa-de-
morelia-en-chiquimit%C3%ADo 
https://www.changoonga.com/2023/03/28/morelia-agreden-a-policias-municipales-en-
patrullaje-en-chiquimitio-estan-fuera-de-peligro/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reportan-balacera-en-salida-a-charo-
9835237.html 
La tarde de este martes, agentes de la Policía Morelia fueron agredidos a balazos por civiles 
armados cuando se encontraban en recorrido, al norte de Morelia; el saldo es de dos 
agentes lesionados.  Paramédicos han confirmado que los oficiales se encuentran estables 
y en traslado a un hospital de Charo.  Los hechos se registraron sobre la carretera Morelia-
Chiquimitío, cuando los agentes regresaban a la ciudad, de acuerdo a información 
preliminar.  El sitio de los hechos se encuentra bajo resguardo de las autoridades, 
instituciones que han desplegado un operativo en la zona para dar con el paradero de los 
agresores.  
 
Tras agresión a policías de Morelia, agentes estatales y federales se despliegan al 
norte de la ciudad 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/operativo/tras-agresion-a-policias-de-
morelia-agentes-estatales-y-federales-se-despliegan-al-norte-de-la-ciudad/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/guardias-civil-nacional-y-ejercito-despliegan-
operativo-tras-agresion-a-policias-morelia-9835903.html 
Después de una agresión a disparos en el norte de la capital michoacana, en la que dos 
elementos de la Policía de Morelia resultaron lesionados, personal de la Guardia Civil de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP), en coordinación con la Guardia Nacional y la 
Secretaría de la Defensa Nacional, desplegaron un intenso operativo para apoyar en auxilio 
de los compañeros y en el esfuerzo de localizar a los atacantes. El hecho se registró la 
tarde de este martes cuando los agentes municipales hacían patrullajes en las 
inmediaciones de la colonia 13 de Abril y en un momento determinado fueron agredidos 
con detonaciones de arma de fuego, de esta manera quedaron heridos. 
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